

SOFÍA FARÍAS

Más largo y empinado de lo que se esperaba fue el camino que la postulación presidencial de Carolina Tohá (PPD) debió recorrer dentro del Partido Socialista. Más allá de que la exministra buscó el respaldo desde el momento mismo en que abandonó el gabinete, el 4 de marzo pasado, el apoyo del PS pareció quedar en bandeja el lunes a mediodía, cuando la carta de esa colectividad, Paulina Vodanovic, retiró su postulación. Faltaba mucho, sin embargo.

La misma tarde del lunes se dio inicio al Comité Central del PS para definir su nuevo apoyo, pero tras cuatro horas de debate, en que habló una treintena de los 110 dirigentes que integran el órgano, se decidió seguir ayer. Muchos de los intervinientes, cuentan desde la colectividad, pedían que Vodanovic reconsiderase su decisión y uno dijo que no le aceptaba la renuncia. Pero dentro del mismo partido también hubo quienes impulsaban la idea de que el PS apoyase a otros candidatos del oficialismo.

“Rebelida” en la tienda

Desde su retiro, Vodanovic transmitió internamente que el partido debía apoyar a Carolina Tohá, argumentando que hay un mandato del “Congreso ideológico Carlos Ortega” del 2023, que señala que la colectividad debía trabajar la unidad desde la DC al PC, siendo el punto de partida los partidos del Socialismo Democrático. El mismo criterio transmitió la noche del lunes y ayer ante el Comité Central.

Sin embargo, no toda la militancia estaba por apoyar a Tohá, como quedó de manifiesto públicamente.

Uno de ellos fue el histórico diputado Sergio Aguiló —quien había renunciado a la colectividad para formar la Izquierda Ciudadana, pero se reintegró al PS en 2023—. El exparlamentario publicó en redes sociales una foto del abanderada del Frente Amplio (FA), Gonzalo Winter, con la siguiente leyenda: “Apoyemos a un líder de izquierda íntegro, inteligente y capaz de unir a Chile en un proyecto de progreso, seguridad y justicia social”.

Comité Central socialista dio anoche su respaldo a la abanderada del PPD:

PS se decanta por mayoritario apoyo a Tohá tras extendido debate y pese a resistencia de algunos militantes

Durante la jornada, en el socialismo se habló también de la opción de apoyar a Jeannette Jara (PC) o a Gonzalo Winter (FA), pese a lo cual se impuso la propuesta de la presidenta Paulina Vodanovic.



Carolina Tohá, abanderada PPD-PS-PR-PL.



Paulina Vodanovic, presidenta del PS.

■ El antofagastino que “no le aceptó la renuncia” a Vodanovic

En medio del debate durante la noche del lunes, y cuando varios miembros del Comité Central del PS le pedían a Paulina Vodanovic que reconsiderara su retiro de la carrera presidencial, Ismael Valdés, representante de Antofagasta, dijo que no le aceptaba la renuncia.

“Yo le pedí directamente a ella que no le aceptábamos la renuncia, en mi intervención yo le dije que no se la aceptaba y que debería seguir como candidata”, comentó el dirigente nortino.

¿Por qué se demoró tanto aquella reunión? Valdés asegura que porque “hablamos al menos treinta”, y agrega que el secretario general, Camilo Escalona, era “partidario de que el PS tenga su candidatura socialista y fue desde un principio, él es el gran artífice de esta campaña y sostiene a la compañera, porque representa un liderazgo fuerte dentro de las bases socialistas”.



Ismael Valdés junto a Paulina Vodanovic.

“Apoyemos a un líder de izquierda íntegro, inteligente y capaz de unir a Chile en un proyecto de progreso, seguridad y justicia social”.

SÉRGIO AGUILÓ
EXDIPUTADO QUE RESPALDA A WINTER

“Jeannette Jara es una candidata transversal, dialogante, preparada, una persona inteligente, que le ha ganado a la vida, que no viene de la élite”.

MARCOS ILABACA
DIPUTADO PS

Aguiló explicó a “El Mercurio” que “estamos terminando una vuelta histórica, donde los dirigentes de izquierda que fuimos importantes y jugamos un rol en la lucha contra la dictadura, y en

las primeras dos décadas de la transición democrática, ya estamos culminando nuestra etapa en la vida política del país. Corresponden que nosotros apoyemos con mucha fuerza a una nueva ge-

neración, y creo que Gonzalo Winter representa efectivamente esa generación de la izquierda chilena que va emergiendo”.

De otra parte, el diputado socialista Marcos Ilabaca reiteró su preferencia por la carta comunista Jeannette Jara.

“Yo voy a apoyar a quien decide el partido, pero si me preguntan, yo considero que Jeannette Jara es una candidata transversal, dialogante, preparada, una persona inteligente, que le ha ganado a la vida, que no viene de la élite. Claramente, es una mujer de mucho esfuerzo, yo creo que tiene todas las características para llegar a ser una gran presidenta”, aseguró.

Dentro de la colectividad

apuntan que muchos dirigentes ven mayor proyección en la generación que apoya al Frente Amplio o el PC, a diferencia de la candidatura de Tohá que, afirman, representaría, a los ojos del electorado más joven, a la vieja guardia concertacionista.

Apoyo mayoritario

La reunión del Comité Central se reanudó ayer a las 18:30 y habría de pasar otra docena de ora-

dores y más de dos horas de debate para que, finalmente, y atendiendo a la petición de la presidenta del partido, la misma Vodanovic, la colectividad se decantase por respaldar a Carolina Tohá.

Así, la abanderada del PPD llegará a la papeleta de la primaria oficialista —que se inscribirá hoy ante el Servel— apoyada por cuatro partidos: el PS, el PPD, el Partido Radical y el Partido Liberal.